



59.º CONSEJO DIRECTIVO 73.º SESIÓN DEL COMITÉ REGIONAL DE LA OMS PARA LAS AMÉRICAS

Sesión virtual, del 20 al 24 de septiembre del 2021

CD59/DIV/5 Original: inglés

ALOCUCIÓN DE APERTURA DEL EXCMO. SR. XAVIER BECERRA,
SECRETARIO DE SALUD Y SERVICIOS HUMANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

ALOCUCIÓN DE APERTURA DEL EXCMO. SR. XAVIER BECERRA, SECRETARIO DE SALUD Y SERVICIOS HUMANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

20 de septiembre del 2021

59.° Consejo Directivo de la OPS 73.ª sesión del Comité Regional de la OMS para las Américas

Distinguidos líderes y delegados:

Me siento honrado de darles la bienvenida a Washington D.C., aunque sea virtualmente, para el 59.° Consejo Directivo de la Organización Panamericana de la Salud. Mi más sincero agradecimiento a la Directora Etienne y a la Directora Adjunta Valdez por su extraordinario liderazgo en la lucha contra esta pandemia.

Sé que la OPS y su personal han ido más allá de su deber para combatir la COVID-19, y todos les agradecemos su increíble trabajo. También quiero extender la gratitud de mi país a todos los trabajadores esenciales y de primera línea por su extraordinario servicio y sacrificio en esta crisis. No hay otra manera de decirlo: nuestra Región de las Américas está dando el combate de su vida, y se trata de un combate que debemos, y que vamos, a ganar. Pero para hacerlo debemos unirnos para fortalecernos entre nosotros y eso comienza con el fortalecimiento de nuestros sistemas de salud, a nivel nacional y mundial. En pocas palabras, debemos construir un sistema más fuerte, más eficaz y más ágil que cuente con los recursos y la autoridad para prevenir o controlar el próximo brote antes de que se convierta en una pandemia.

Estados Unidos se ha comprometido a fortalecer a la Organización Mundial de la Salud (OMS) y, por medio del grupo de trabajo sobre preparación y respuesta, los Estados Miembros de la OMS tienen una oportunidad única de lograr un consenso para que sea una institución moderna que pueda aprovechar lo que aprendimos de nuestras experiencias con la velocidad de nuestro mundo digital. Estados Unidos trabajará con los demás Estados Miembros de la OMS y de la OPS para fortalecer a la OMS, y analizaremos los beneficios y los retos de la elaboración de un convenio, acuerdo u otro instrumento internacional de la OMS sobre la preparación y respuesta frente a las pandemias. Al hacerlo, debemos recordar centrarnos en los mecanismos jurídicos existentes, fortalecer a la OMS y actuar rápidamente para abordar las brechas y las áreas en donde las necesidades son más apremiantes.

En pocas palabras, Estados Unidos está comprometido a garantizar una respuesta y recuperación equitativas a la pandemia. Y si bien la pandemia de COVID-19 intensificó las desigualdades en la Región de las Américas y en todo el mundo, no debemos permitir que nos aleje de nuestros objetivos de promover la salud y el bienestar de nuestras poblaciones. Estamos orgullosos de haber donado directamente 38 millones de dosis de vacunas contra la COVID-19 a quince países de América Latina hasta la fecha. Esto representa una parte fundamental del compromiso del Presidente Biden de entregar al mundo cientos de millones de dosis en el 2021. Esperamos donar más dosis en los próximos meses, a medida que los suministros estén disponibles.

También estamos dando prioridad a la equidad en todas las políticas, lo que incluye abordar la desigualdad racial, por razones de género y de otro tipo, promover la salud y los derechos sexuales y reproductivos, prevenir y controlar las enfermedades no transmisibles, hacer frente a la crisis climática y abordar los determinantes sociales, económicos y ambientales más amplios de la salud. En la Región de las Américas, hemos sufrido la devastación del cambio climático, la destrucción ocasionada por la codicia y la anarquía, y las divisiones por razones políticas. Pero a pesar de estos retos, siempre nos hemos unido cuando era realmente importante hacerlo, y ahora es realmente importante. Debemos unirnos para fortalecer a la OMS, la OPS y otros sistemas de salud en nuestros países. Espero poder ser un buen asociado con todos ustedes para afrontar este reto.

Muchas gracias.

- - -